

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de Alfaro, 7.

Precio dentro y fuera de Murcia, UNA peseta al mes.

Números sueltos, CINCO céntimos.



EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS  
DEL SEÑOR

## D. ILDEFONSO HERNANDEZ GINER

DE SU ESPOSA  
D.<sup>a</sup> SATURNINA ALBALADEJO CALDERON  
Y DE SUS HIJOS  
D. Manuel Soto Albaladejo y D.<sup>a</sup> Arcadia Ladron de Guevara  
y demás difuntos de su familia,

Se celebrarán misas de media en media hora empezando al toque de alba [hasta las doce, en la iglesia parroquial de San Bartolomé, mañana lunes.

LA FAMILIA DE LOS FINADOS,  
Ruega á sus amigos asistan á estos actos piadosos, por lo cual les quedarán agradecidos.

Murcia 3 de Junio de 1900.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, ha concedido 40 días de indulgencias á todos aquellos que hicieron alguna obra de piedad ó caridad en sufragio del alma de los referidos finados.

ta pesa la fatalidad de no tener sobre ninguno de sus productos una exportación directa. Ha de ser por medio de varios intermediarios, que naturalmente han de hacer su negocio, á costa de productores y consumidores. Y esto es un mal, de difícil remedio; pero que alguno debe tener, como lo tiene donde hay Sindicatos de Productores.

Pero aquí, cada año y en cada crisis, se habla de que hay que hacer algo, y pasado el momento, resuelta la cosa por sí misma, mal ó bien, casi siempre mal, ya nos olvidamos de ella y hasta otra.

Algunas veces se llega hasta realizar cosas que en todas partes darían excelente resultado, como el Sindicato de la Seda, pero aquí ha sido un fracaso. ¡Y de tan buenas personas, como estaba compuesto!

Por último, y para hablar de todo, nos hemos entretenido esta semana en ojear la Bula APOSTOLICAE SEDIS, fijándonos en la censura reservada al Romano Pontífice contra «duellum perperantans, aut simplicitér ad illud provocantes, vel ipsum acceptantes, et quoslibet complices, qualemcumque operam aut favorem præbentes, necnon de industria spectantes, illudque permittentes, vel quantum in illis est, non prohibentes, cujuscumque dignitatis sint, etiam regalis et imperialis.»

Esto último no lo decimos por «Las Provincias», lo decimos por quienes tienen para juzgarnos á nosotros criterio tan nimio en materias de religion, y no se ven la viga en sus ojos. Conste así.

y todo es conferenciar unos y otros personajes sobre si está bien ó mal que en Palacio hayan cerrado también, y sin más ni más no hayan dejado á los gremios que hayan traspuesto el portal. No me preocupa el asunto ni yo tengo que apoyar á los que piden que entren ni salgan, pues me es igual. Pero, si es noticia cierta la que llegó á publicar un importante periódico de Madrid, ministerial, ya formuló sobre el caso mi opinion particular. Dice ese y otros periódicos que el gobernador de... tal ha pedido fuerza pública, mucha fuerza militar, para contener la gente que con solicito afán en la Hacienda se disputa un puesto para pagar los tributos, tan á gusto, como no se vió jamás. Si esto es cierto, si hay disputas por llegar allí y soltar el dinero á toca teja dando gracias además, debiéndose esto sin duda al movimiento actual, y es eso contraprotesta, de provecho singular, entonces sí me parece que debió Su Majestad abrir sus puertas á todos los de la Union Nacional y decirles:—Muchas gracias por la ocasion que me dais, de que en España se anote este caso excepcional: pues en todo mi reinado, ni en muchos otros atrás se ha alborotado la gente aquí, por querer pagar, y para no dar un cuarto... desde tiempo inmemorial, había una Union más fuerte que la vuestra, mucho más.

M. PERNÍ GARCÍA.

Recomendamos á nuestros lectores visiten dicho establecimiento.

EL CORRESPONSAL.

1.º Junio 1900.

## TOTANA

### Una primera Comunión

¡Cuán grato le es á mi pluma hablar de actos tan simpáticos como el que trato de reseñar!

Lo veo todos los años desde hace mucho tiempo y siempre me resulta nuevo. No por muy visto deja de impresionarme con impresion profundísima.

Ello es un trasunto fiel de las sublimes escenas que se suceden en los cielos, Angeles puros que adoran á su Dios, rendidos, temblorosos, aterrados... Azucenas blancas que exhalan sus aromas á los sagrados pies del Tabernáculo... Castas vírgenes que á Jesucristo ofrecen el precioso presente de sus amores...

Se trata de la primera comunión de veinte niñas. La iglesia es blanca como una taza de plata, cada detalle suyo es un primor. El sacerdote encargado de administrar el sacramento es un joven con una ciencia desproporcionada á sus años y con una fe mayor que sus años y su ciencia. ¡Oh! ¡que solemnemente, teniendo entre sus dedos la Sagrada Forma, deja escapar de sus labios brillante invitación á la mesa eucarística que oyen las niñas trémulas como un magestuoso rumor que atravesando los espacios infinitos llega hasta sus oídos desde la gloria...

—Este que tengo ahora en mis manos es el Cordero de Dios que borra los pecados del mundo, es la Segunda Persona de la Trinidad Santísima, el Hijo Eterno del Eterno Padre, que desde ese Tabernáculo en que estaba oculto os ha dirigido su mirada, ha visto esa vestidura de inocencia de que se hallan adornadas vuestras almas raudorosas, ha observado los anhelos de vuestros puros corazones y sale lleno de amor á confundirse con vosotros en estrecho abrazo, á alimentaros con su propia carne y con su propia sangre, á unir su corazón divino al vuestro, á hacerse, en suma, una misma cosa con vosotros.

—¡Que momentos de espectación! ¡Ni el viento mueve las colgaduras de los altares por no turbarlo!

—Pero ¿qué digo? Allí en el coro, acompañadas de sonoro armónico, niñas también, como bandadas de querubines que pulsaran arpas de oro, entonan melodioso canto que suspende á las almas que lo escuchan. Lágrimas de felicidad vierten todos los párpados, y, entre balbuceantes oraciones, arrobos místicos y delirios inefables, toma Dios posesion de aquellos templos puros como la nieve de las montañas, alegres como el agua de los arroyos, sencillos como las corolas de los jazmines...

Y vuelve el ministro del Señor á dirigirles la palabra.

—Cada uno de vuestros corazones, dice, es ahora un tabernáculo donde habita Aquel que es la suma perfección, la santidad misma. Paréceme ver á vuestro alrededor innumerables ángeles que os contemplan llenos de admiración y que se postran en vuestra presencia para adorar al Salvador Jesús que reside en vuestros pechos.

—¡Oh! Dejarme que en vuestro nombre bendiga al gozoso padre que os diera el ser, á la madre gozosa que os alimentara con su sangre, y sobre todo, á ese Dios, vuestro cautivo, causa de todos esos goces y de tantos y tantos como en este sagrado recinto en esta bendita mañana se goza.

Concluyó el acto y con la bendición del sacerdote salieron las niñas de la iglesia esparciendo por todas las calles de la villa el placer y la animación que tan bien sientan en las mañanas de Mayo en que todo es azul en los cielos, en que toda la tierra son flores y en que todo es fé y esperanza en las almas.

ANTONIO OSETE.

Totana, 31, Mayo, 1900.

## Carta-Alcance

Madrid 1.º de Mayo de 1900.

En el hotel de la Sra. Viuda de Zabálburu se celebró ayer por la mañana la boda de la Srta. D.<sup>a</sup> Carmen Zabálburu y Mazarredo, hija única de aquella distinguida dama, con el Sr. D. Alfonso Martos y Arizcun, conde de Heredia-Spínola y de Tilly, Marqués de Iturbieta.

## Cerveza sin adulteracion

### Gran Fábrica de ASENSIO JARA

de Cerveza, limonadas gaseosas, Agua de Seltz, Naranja y Zarzas

Se elabora y vende cerveza, de la que ya el público conoce, por barriles para poderla servir á presión de ácido carbónico y sin él; y se vende al detall en el establecimiento en boks chicos y grandes á 15 y 30 céntimos; como igualmente los demás artículos de esta antigua fábrica.

La cerveza embotellada se envia á domicilio á 1'50 y 2 pesetas docena; devolviendo los cascotes.

Igualmente se lleva á domicilio el Agua de Seltz y los demás artículos de esta casa.

PUXMARINA.---MURCIA.

## REVISTA SEMANAL

Los sucesos de la semana, han sido: en el mundo, el eclipse del sol; en España, la lucha del gobierno con la Union Nacional; en Murcia, un tremendo delito.

Del eclipse se ha dicho mucho, siendo lo mejor lo que aun queda por decir, ó sea, el resultado de las observaciones hechas por los sabios.

La lucha que viene sosteniendo la Union Nacional con el Sr. Silvela, se ha recrudecido por la oposición insensata del jefe del gobierno á que la Reina recibiera en audiencia á una comision del comercio de Madrid, adicta á la Union Nacional. Para crearse conflictos y no tener después el valor de resolverlos, no ha habido en España otro gobierno como el actual.

Le han afeado su conducta en este asunto, desde Sagasta hasta el Duque de Tetuan, desde Romero Robledo al general Lopez Dominguez, y hasta Martinez Campos parece que no lo ha visto bien.

Más legal y más correcto que hacer una súplica á la Reina, en el sistema constitucional vigente, habrá muchas cosas; pero, esta prueba, que la Union Nacional, quiere vivirla amparado de la ley.

Por eso escribe y ha podido escribir Paraiso á sus amigos de provincias, en esta misma semana, lo siguiente:

«No se trata de rebeldías, de promover desórdenes, ni de olvidar las leyes para nosotros siem-

pre sagradas. Se trata sencillamente de que el que no sepa, ó no quiera, gobernar con acierto y administrar con orden, abandone el cargo al que con mejor suerte y más voluntad, lo sacrifique todo por el bien de la patria, y devuelva, con un política seria y de amoroso interés, la confianza y tranquilidad tan ansiadas por todos».

Pero el gobierno en vez de procurar satisfacer las aspiraciones de la Union Nacional, sustrae simpatías á la Reina y se preocupa de si ha pagado la contribucion el Sr. Costa, para cantarlo como una victoria.

Otra gran victoria se va adjudicar el gobierno con el éxito del empréstito; pero en las condiciones que se ha anunciado, no tiene nada de particular. Lo que era menester es dinero que colocar así.

Entre las cuestiones locales, la dimision de las Juntas protectoras, ha sido una de las más sonadas. Segun nuestras noticias, no se les admitirá la renuncia.

También se ha suscitado la eterna cuestion del capullo de la seda, una de las riquezas de esta huerta más dignas de llamar la atención de todos; pero, principalmente, de las autoridades y de los propietarios.

Para esta cuestion, cada año facilita un dato. El de este ha sido: que aun sin el derecho sobre la exportacion puede no haber verdadera competencia con las fábricas, como no la ha habido.

También es creencia general este año, que el precio del capullo no corresponde al de la seda en los mercados franceses.

Sobre esta rica y fecunda Huer-

## NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

Pasó el eclipse y pasó como habia de pasar: al sol la Luna le dijo;

—«Adios. Hola. ¿Como estás?» Y el sol le contestó al punto como en una popular fábula que en las escuelas los niños y niñas dan.

—«Mientras estés tú delante tapando mi luz, muy mal, muy bien si de aquí te alejas con que largo, quita allá, que porque falta un minuto abajo mi luz solar,

en la tierra sorprendidos y temerosos están y los pájaros no cantan ni la flor su aroma dá y se esconden las palomas y las aves de corral.

Sigue y déjame que siga dando vueltas sin cesar porque los dos frente á frente damos solo oscuridad, y si cada uno ocupamos el respectivo lugar

y mientras yo por aquí das vueltas tú por allá, le damos su luz al día y á la noche la ideal encantadora y poética dulcísima claridad:

sinó nos hacemos daño, lo demás es estorbar, y bajarnos al nivel de los que piden allá,

en la tierra, á grandes voces la ambicionada igualdad, el no ser tú más que yo, la nivelacion social;

qué no verán allá abajo ni aquí arriba se verá, aunque tras Silvela manden los de la Union Nacional.

Y apropósito, eso sigue aun, siendo de actualidad: pasó el eclipse y pasaron otras muchas cosas más; pero el temor del gobierno á la gente comercial, que está si paga ó no paga, si abre ó cierra otra vez ya, ese temor no concluye





